

Momias del Gran Pajatén se exhibirán en Pataz

◆ **TRUJILLO.**— El Instituto Nacional de Cultura de La Libertad se encargará de velar y custodiar los tres fardos funerarios que fueron hallados hace más de 30 años por un grupo de agricultores bajo una especie de altar en el centro arqueológico El Gran Pajatén, en el Parque Nacional del Río Abiseo, San Martín.

Los cadáveres embalsamados, cuya antigüedad aún es desconocida, fueron trasladados al distrito de Piás, provincia de Pataz, en La Libertad, donde serán evaluados para su posterior exhibición pública.

Las momias fueron ubicadas en el sector de Lapisuncho y corresponden a un hombre, una mujer y un niño. Todos presentan sogas en el cuello por lo que se supone fueron ahorcados.

Los fardos funerarios, actualmente, se encuentran en la biblioteca de la Municipalidad de Piás. Mientras, el manto blanco con figura de aves estilizadas encontrado junto a los cuerpos, donde destaca el condor y rostros humanos, se exponen en el Museo de la Nación en Lima.

El Gran Pajatén está ubicado sobre los 2,850 metros so-

bre el nivel del mar en la selva alta de San Martín. Está considerado como la entrada al misterioso El Dorado, zona de fábula donde habría gran cantidad de oro enterrado.

Las ruinas están ocultas por el follaje de una exuberante vegetación y forma una media luna en una de las cuencas del río Huallaga.

La zona arqueológica está ubicada en las cercanías de los ríos Huallabamba y Abiseo. Las edificaciones que existen en el lugar son similares a santuarios preíncas ubicados en otras regiones del país.